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Anfrage 

Herr Christoph Ihling 
Vorsitzender der CDU-Stadtratsfraktion 

 

Betreff 

 

Anfrage der CDU-Stadtratsfraktion - Proaktive Entwicklung der Stadt Eisenach vor dem 
Hintergrund eines sich ändernden Beschäftigungsmarktes 
 

 

I. Sachverhalt 
 
Gemäß Auswertung des Arbeitsmarktes der Bundesagentur für Arbeit für den Berichtsmonat April in 
der Stadt Eisenach beträgt die Arbeitslosenquote 8,2 % bei 1799 gemeldeten Arbeitslosen. Im 
Vergleich dazu lagen die Zahlen für den Berichtsmonat April 2018 für Eisenach bei einer Quote von 
6,9 % und 1501 Menschen ohne Arbeit. D. h. verglichen mit den aktuell gemeldeten Zahlen sind etwa 
300 Menschen mehr ohne Arbeit in unserer Stadt, dies entspricht einem Anstieg um ein Fünftel. 
Bundesweit stellt der Vorstandsvorsitzende der Bundesagentur für Arbeit Detlef Scheele für den 
Monat April jedoch eine Frühjahrsbelebung am Arbeitsmarkt fest: „die anhaltenden Einschränkungen 
in vielen Bereichen bremsen die Erholung zwar, führen aber insgesamt zu keinen neuen 
Belastungen.“ 
Die Entwicklung dieser Zahlen ist nicht allein auf die Auswirkungen im Zuge der Corona Pandemie 
zurückzuführen, vielmehr zeigt sie sich als verstetigte Entwicklung über die letzten Jahre. Gerade die 
Transformation der Automotivebranche ist abzusehen und wurde von der Oberbürgermeisterin 
mehrfach angesprochen, im Rahmen des ISEK wurden für unserer Standort Eisenach 
Entwicklungschancen im Bereich Tourismus und Bildung erkannt. Um die erkannten Potenziale zu 
heben, bedarf es koordinierten Handelns der Stadtverwaltung, dies können wir nicht erkennen, 
deswegen stellen wir folgende Anfragen:  
 
II. Fragestellung 

 
1. Welche konkreten Maßnahmen plant die Verwaltung, um den oben genannten Entwicklungen 

kurzfristig gegenzusteuern?  

2. Im Besonderen, gibt es Kooperationen, wenn ja mit welchen Akteuren? 

3. Wenn nicht, warum? 

4. Wie und vor allem durch wen soll der Tourismussektor und die dafür benötigte Infrastruktur in 
unserer Stadt entwickelt werden? 

5. Wurden Entwicklungsflächen der Stadt Eisenach Bildungsinstituten (tertiärer Bildungsbereich) 
proaktiv angeboten und an welcher Stelle der Stadtverwaltung ist diese Aufgabe angesiedelt?  
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